
 

                   
  

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
前号で 3 年生の演劇を紹介しましたので、今号では 1・2 年生の展示「階段アート」と、吹奏楽部の発表を

紹介します。 
本校 1・2年生の文化祭は、一昨年度までクラスごとに体育館正面の壁にホリゾント（背景画）を吊るし、ス

テージで 2曲を合唱する形でしたが、コロナ感染予防の観点から昨年度から合唱を取りやめ、「階段アート」に
変更しています。クラスのみんなで協力・分担し、細かく切った色紙を貼り合わせ色鮮やかに仕上げました。今
年も個性豊かな作品が階段を飾ってくれました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

令和３年１０月４日 

枚方市立長尾中学校 

校長通信 第２３号 

＜めざす生徒像＞ 

自主：正しく判断し主体的に行動する生徒 

協調：信頼し助け合い、思いやりと感謝のある生徒 

責任：責任を自覚し、最後までやり抜く生徒  

勤勉：喜びを感じながら、主体的に学ぶ生徒 

健康：逞しく生きるための意志や体力を持つ生徒  

２年１組 
電光石火～みんなで協力して 

素早く完成度の高いものを仕上げ
る～ 

２年２組 
太陽に向かって 

かがやけ！ひまわり！ 

２年３組 
☆ｓｔａｒ ｒｏａｄ☆ 

～輝く道～ 

２年４組 
絆笑優互 ～絆を深め、笑顔でみ
んなに優しく接し、互いを知り合
えるクラス～ 

１年１組 
ひまわり 

１年２組 
明鏡止水 

PartⅡ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
コロナ禍で最も影響を受けたクラブは吹奏楽部ではないでしょうか。 

緊急事態宣言がだされる度に運動部と同様に活動が休止させられ、活動 
できても間隔を空けながらのパート練習のみ。全員揃っての合奏は数え 
る程しかできませんでした。校区小学校のイベントや祭り等、地域の行 
事が全て中止となり、毎年あった吹奏楽部への演奏依頼が 2年続けて無 
くなり、発表の機会を失いました。昨年は全国 1万団体の吹奏楽部が頂 
点をめざす「吹奏楽部コンクール」が、地区大会も含め開催されません 
でした。 
 そのような中で、文化祭での発表は 3年生にとって最後の演奏となり 
ます。「何としてでもやらせてほしい」生徒たちのそんな強い思いを知り 
つつも、デルタ株による若年層へのコロナ感染の広がりと緊急事態宣言 
の延長により、私は生演奏を許可することはできませんでした。そこで吹奏楽部が考えたのが、今回の録画上映による発表でした。
二日前の日曜日に体育館に集まり、感染対策をしながらの演奏を複数のカメラで録画し、それを 30分に編集したものを、29日（水）
の放課後に 2 回に分けて上映しました。音楽室に集まった多くの生徒は、和やかな雰囲気の中で楽しそうにスクリーンを見つめ、
リズムに合わせて身体を揺らしていました。１曲終わるごとは勿論のこと、3 年生がソロパートを演奏する度に暖かい拍手が自然
と沸き起こりました。また、自分たちの演奏を見つめる吹奏楽部員が、本当ににこやかで楽しそうにしている姿がたいへん印象的
でした。 
コロナ禍の中、みなさんは本当によく頑張りました。3 年生の皆さんは今回の発表を以て引退です。この二年間、満足できるよ

うな活動はできなかったと思いますが、長尾中学校吹奏楽部として過ごした日々を決して忘れず、新たな未来に向け羽ばたいて下
さい。（なんだか卒業式みたいになってしまいましたが、私の子どもは二人とも吹奏楽部でお世話になっており、このクラブには
特別な思いがあります。ちょっと長くなってしまいました・・・。） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

自分たちの演奏を観る 

吹奏楽部員 

用意された席はほぼ埋まり、床に座って鑑賞する生徒もありました。先生たちもたくさん来てくれました。 上映終了後、退室する生徒に

手を振る吹奏楽部員 

取材も兼ね
てPTA会長に

来て頂きま
した。 

１年３組 
宇宙 

１年４組 
輝～TERU 

文化委員長放送挨拶 
全校生徒のみなさん、文化委員長の 3 年 5 組 

白波瀬 優菜です。 
今年の文化祭は緊急事態宣言が発令されて

いる中で行われることとなりましたが、無事に
開催する事ができました。感染対策をしながら
の作業でたいへんな事も多かったと思います
が、最後までご協力ありがとうございました。 
文化祭のスローガン「桜梅桃李」～それぞれ

が独自の花を咲かせよう～は達成できました
か。コロナ禍という事もああり、登校できなか
った人もいる中で、少し取組が難しかったと思
います。また、なかなか思い通りにいかず、意
見の違いから対立してしまったというクラス
もあると思います。様々な困難を越えたクラス
の団結が今回の文化祭で生まれていれば嬉し
いです。 
昨年に続き、今年も縮小された状態での文化

祭になってしまいました。最終的な決定がされ
るギリギリまで、今年こそは全学年で集まって
文化祭ができると信じていましたが、コロナ終
息の目途がたたず、今年も（体育館は）３年生
のみが集まる形となってしまいとても悔しい
です。ですが、私はクラスの劇も含め、全力を
出し切る事ができました。３年生はとても短い
時間でしたが、５時まで残るなど各クラスの演
劇に真剣に取り組んでくれました。私と同じよ
うに悔いを残さず今回の文化祭を楽しめた人
が多かったら良いなと思います。最後に、文化 

祭成功のために指導して
下さった先生方、今日のた
めにたくさんの準備をし
てくれた文化委員さん、そ
して文化祭を盛り上げて
くれた長尾中学校のみな
さん、本当にありがとうご
ざいました。 


